

Ensayo

“Concepto y clasificación de los desastres naturales”

Enfermería en urgencia y desastres

Mtro. Alfonso Velasquez Perez

PRESENTA LA ALUMNA:

Deysi Yasbeth Ramírez Ventura

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

7mo. Cuatrimestre, “A”, Semiescolarizado

Frontera Comalapa, Chiapas.

02 de octubre del 2020

Concepto y clasificación de los desastres naturales

Actualmente vivimos en una sociedad que está en riesgo constante de todo tipo de catástrofe, por la situación en la que vivimos nuestra sociedad está siendo afectada muy gravemente, un ejemplo de ello es la pandemia por la cual estamos cursando, pero bueno en este caso no hablaremos de eso sino de los desastres naturales a los cuales estamos expuestos todo más en los meses de lluvia, es donde se presentan más deslaves inundaciones, tormentas, pero no quiere decir que en los demás meses no se presenten desastres, sino que se presentan pero de diferente tipo. Pero con el paso del tiempo se va adquiriendo conocimientos y experiencia por todo lo que se vive, por lo mismo hoy en día ya hay profesionales en desastres o catástrofes que son de mucha ayuda para salvaguardar la vida de los individuos.

Para comprender y dejar aún más claro este tema, un desastre natural se considera fenómenos que no son producidas por las acciones directas del hombre. Ciertamente así es pero seamos realista y ágamos conciencia de todo lo que estamos viviendo, y en mi punto de vista algunos de los desastres nosotros los humanos lo llegamos a provocar a largo plazo, por ejemplo los deslaves se suelen dar en lugares deforestado, y quien ha hecho eso, pues el hombre, no quiero decir que todo lo provocamos, pero en cierta parte si influimos.

Estos se clasifican en tres los cuales son meteorológicos; estos incluyen los ciclones huracanes, inundaciones, tormentas, terremotos etc., medio ambientales; estos son lluvia acida, efecto invernadero y contaminación, y extraterrestre; impacto asteroide. El más reconocido es el meteorológico, ya que sucede con más frecuencia. Por lo mismo hay especialistas encargados de estudiar los cambios climáticos los cuales nos ayuda a predecir cambios bruscos y creaciones de sismos tsunamis, tormentas entre otros, cuando se descubre esto re alerta a toda la población para tomar precauciones, para reducir los daños, muchos de ellos nos son graves pero es mucho mejor que reduzcamos los daños, los efectos adversos típicos que se presentan son daño físico, victima, suministro de agua, cultivos y suministros de alimentos, comunicación y logística, en muchas ocasiones el transporte deja de ser accesible por las condiciones, al igual muchas veces se pierde la comunicación.

Otro punto importante son las tormentas eléctricas, muchos de nosotros hemos tenido la oportunidad de apreciar los rayos que suelen caer pero claro de larga distancia, estos son muy peligrosos ya que son impredecibles, nunca se sabe con certeza de que lado nos atacara. Típicamente las tormentas eléctricas durante un periodo breve, ahora imaginemos esos dos fenómenos juntos, provocan grandes desastres, pero no siempre suele ser acompañado en ocasiones se suele dar tormentas eléctricas sin lluvias pero al igual es muy peligros.

Algunas medidas de prevención son, quitar los árboles o ramas secas que podrían caerse y provocar daños, evitar la actividad en exteriores, cerrar contraventanas, evitar bañarse o tomar duchas.

Otro de los desastres más comunes son los incendios en áreas rurales, esto claro tiene su época lo cual comprende entre los meses de febrero y abril, por la existencia de bajos niveles de humedad correspondiente al periodo de seca y vientos propicios para la propagación. Esto conlleva a una gran pérdida tanto económica como de una gran diversidad biológica, esto nos termina afectando a nosotros por la contaminación del agua y aire, los cambios climáticos que surgen a raíz de esto es ahí cuando los problemas de salud nos atacan ya sea problemas respiratorios o intestinales, esto se debe porque los alimentos se llegan a contaminar. Pero no son estos los únicos al igual podemos hacer mención de la ola de calor mucho de nosotros hemos sido afectados por esto o tal vez algunos conocidos, pero los más vulnerables son las personas adultas o aquellas que presentan algún trastorno crónico especialmente respiratorio o cardiovascular. Una manera de prevenir esto es haciendo acopio de líquidos para beber, realizar todo tipo de compra antes de la llegada de la ola de calor, disponer de equipo de ventilación en casa.

Como bien sabemos los desastres naturales ocurren cuando la sociedad o las comunidades se ven sometidas a acontecimientos potencialmente peligrosos, como niveles extremos de precipitación, temperatura, vientos o movimientos tectónicos y cuando Las personas son incapaces de amortiguar la conmoción o recuperación después del impacto.

Por ende nosotros como personal de salud debemos de informarnos adecuadamente de las acciones a realizar en caso de una situación de desastres y de esta manera contribuir

a que disminuya la demanda de afectados como física y psicológicamente, ya que en estos casos son de vital importancia la ayuda que se brinda a los afectados ya que muchos son afectados psicológicamente por el impacto que reciben o viven en ese instante y requieren de apoyo moral para que los daños no sean aún más grave, algunos requieren atención medica por la cual nos estamos preparando día a día, y al momento de ponerlo en práctica los resultados sean satisfactorios, una manera en la cual podemos empezar ayudando es informando a las personas de cómo prevenir o las acciones que se deben de realizar en estos casos y así disminuir el número de afectados.

Bibliografía

Enfermería en urgencia y desastres. Concepto y clasificación de los desastres naturales.